

William de Jesús López Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

## ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO

Interculturalidad y Salud I

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado:** 1°

**Grupo:** "A"

# ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO

D

M

A

Scribe

Hasta el siglo XIX existían con absoluta claridad solamente dos categorías reconocidas de seres humanos en cuanto a desarrollo: los mayores y los niños que muchas veces se consideraban igual que los mayores solo que más pequeños, físicamente. El desarrollo humano antes del nacimiento se encuentra en una discusión entrapada, por un lado con la postura de la iglesia y por otra la postura feminista de la libre determinación del uso del cuerpo y a la determinación de la mujer a continuar o suspender el embarazo. A medida del siglo XX se logra el consenso científico en cuanto a que el ser humano alcanza su máximo desarrollo a los 18 años en promedio.

Teóricamente se puede considerar que existe un punto del desarrollo en que el ser humano logra el pleno desarrollo del potencial humano con que nació; en ese momento, el "mellor" deja de serlo para pasar a ser un "mayor", capaz de interactuar madura y responsablemente en el conjunto social.

La convención designa con la palabra niño a todo ser humano entre los 0 hasta cumplir los 18 años, pero este es un período de acelerados cambios biopsico-sociales. Un punto importante para una primera subdivisión es el proceso de transición que se vive entre los 11 a los 12 años, determinando por lo biológico y lo psicológico, identificado por la aparición de los caracteres sexuales secundarios y sesgado por la cultura, denominado pubertad. La niñez propiamente tal es uno de los períodos de desarrollo humano mejor estudiado, y por tanto, existe ya

un consenso en que el diferente ritmo de crecimiento observable en pocos años dentro de la población que la conforma, requiere diferentes satisfactores a sus necesidades en relación inversa a su edad, por lo que puede señalarse los grupos claramente perfilados: La primera infancia se caracteriza por un alto grado de dependencia y su alta morbimortalidad, características que la ponen en alto grado de riesgo en relación inversa a la edad, por lo que requiere un estricto control de desarrollo y crecimiento; la segunda infancia se caracteriza por su apertura al mundo externo y por la acelerada adquisición de habilidades para la interacción.

En la adolescencia este periodo de desarrollo se vive un crecimiento acelerado del esqueleto provocando cambios en la autoimagen y en el manejo físico del espacio, especialmente hasta los 14 años, todo lo cual dificulta el manejo de las interacciones; además se terminan de desarrollar los sistemas respiratorio, circulatorio y de la reproducción. En cuanto a lo psicológico aparece una inquietud dirigida a explorarse a sí mismo y el entorno asimismo, en este periodo definen su identidad social y de género.

En el grado de desarrollo llegan a reconocer dos sub-periodos dentro de la categoría "adolescencia": los adolescentes primarios, individuos de 12-14 años; y los adolescentes tardíos, individuos de 15 a 17 años.

A diferencia de la actividad que nos acompaña en diversos grados desde que nacemos hasta que morimos, la actividad laboral varía en calidad y cantidad

según sea la edad del trabajador. Los trabajadores pueden mantenerse y mantener o contribuir significativamente a mantener a terceros con el producto de su trabajo; pueden formar familia y pueden participar activamente en la vida social del país a través de actividades políticas y comunitarias.

El adulto es todo ser humano desde los 25 a los 64 años. En este sub-periodo, además de los cambios biológicos, las diferencias en el desarrollo se relacionan con la mejor calidad de vida y la mayor esperanza de vida, lo que influye en la personalidad de sus integrantes y en su quehacer social y se contempla de tres subgrupos: adultos jóvenes o adultos primarios; adultos o adultos intermedios; y adultos mayores o adultos tardíos.

Los senectos son los adultos de 65 a 74 años; este término es sinónimo de vejez, por tanto significa ancianidad, sin embargo el término senecto se confunde con senilidad, término que es una categoría psiquiátrica y designa una enfermedad. Considerando una disposición social, que empieza a tener vigencia, determina que al cumplir los 75 años deben dejarse vacantes los cargos sociales por ejemplo, la jerarquía eclesástica, razón por la cual hemos reconocido la división de un nuevo sub-grupo; Los gerentes que son los ancianos mayores de 75 años. Los gerentes se pueden dividir en: Senectos Tardíos; Longevos y prolongevos, término acuñado por Gerald J. Guman para designar "los esfuerzos deliberados para extender la vida por medio de la acción humana, y que hacemos extensivos a todos los mayores de 95 años, viven una prolongada vida natural o con intervención de la ciencia.

## Bibliografía

Mansilla A., M. E. (2020). ETAPAS DEL DESARROLLO HUMANO. *Revista de Investigación en Psicología*, Vol.3 No.2, 12. Recuperado el 27 de Diciembre de 2021, de [https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion\\_psicologia/v03\\_n2/pdf/a08v3n2.pdf](https://sisbib.unmsm.edu.pe/bvrevistas/investigacion_psicologia/v03_n2/pdf/a08v3n2.pdf)